

Protokoll der 12. Hauptversammlung Verein Panorama Rundweg Thunersee

Mittwoch, 19. Juni 2019

Beginn: 19.00

Tertianum, Chalet de Réunion, Göttibachweg 2, 3600 Thun

1. Begrüssung

Der Präsident begrüsst alle anwesenden Mitglieder. Die Einladungen zur HV erfolgten wenn möglich per Mail, die übrigen per Post. Der Mailversand hilft die Kosten für den Verein zu reduzieren. Die Vereinsmitglieder werden gebeten, wenn möglich ihre Mailadresse bekanntzugeben.

2. Wahl der Stimmzähler

Ein Stimmzähler wird gewählt, zudem wird dem Abstimmungsverfahren zugestimmt

- a) Wer ist dagegen
- b) Enthaltungen
- c) Das bedeutet, dass der Rest dafür ist

3. Genehmigung des Protokolls der HV vom 29. Mai 2018

Das Protokoll wird einstimmig angenommen

4. Jahresbericht 2018

a) Kettenfähre Thun:

Es wurde eine Arbeitsgruppe gegründet und eine Projektskizze erstellt. Verschiedenen Simulationen wurden berechnet. Die Projektgruppe ist nun bereit für Verhandlungen mit dem Strassen- und Schifffahrtsamt. Die wichtigsten Parameter sind dabei der Ausbildungsgrad der Fährpersonen und die Anzahl der Passagiere. Die Kettenfähre ist ein Novum für die Schweiz und würde, die seit Jahren unregelmässig betriebene Fähre über die Aare ersetzen. Der 2,5 Kilometer lange Umweg über den Göttibachsteg (30 minütiger Fussmarsch) kann mit der Fähre auf 3 Minuten verkürzt werden.

Die Kettefähre hat eine lange Vorgeschichte:

2000: Gesamtverkehrsstudie für die Agglomeration Thun

2009: Arbeitsgruppe Scherzligen

2016: Arbeitsgruppe des VCS

2017: Aktuelles Team mit Adrian Christen, Franz Rüegg, Theo Schmidt und Peter Dütschler

Ca. 16 Bewilligungen von Wassernutzungs- bis Personenbeförderungskonzession und ein Fischereigutachten sind nötig.

Zu Beginn wird die Fähre durch einen Fährmann bedient, später soll eine Automatisierung geprüft werden.

b) Oberhofen:

Der Übergang über den Riderbach (Route 26) muss verbessert werden, damit der Wanderweg von den Berner Wanderwegen weiterhin akzeptiert wird.

Mai 2017: Einigung mit Gemeindevertretern, Burgerrat Oberhofen, Berner Wanderwegen und PRT über eine neue Wegführung.

Juni 2017: Thomas und Luc Frutiger von Frutiger AG offerieren der Gemeinde die Brücke zum 150 jährigen Firmenjubiläum

November 2017: Zustimmung Burgergemeinde Oberhofen zur Hängebrücke

Mai 2018: Baueingabe

Einsprachen konnten mit Anpassungen und verschiedenen Massnahmen geregelt werden.

c) Sigriswil

Die Hängebrücke in Sigriswil bleibt das Flaggschiff des Vereins. Über 26'000 Tickets wurden verkauft (+1%) und zahlreiche neue Vereinsmitglieder gewonnen werden, total über 2'250 (>5%). Die Brückenranger leisten einen wertvollen Beitrag und sind immer am Puls des Geschehens. Die Frage nach einem kleinen Laden mit regionalen Produkten in der Nähe der Brücke taucht wieder auf.

d) Interlaken

Der Uferweg zwischen Därligen und dem Naturschutzgebiet Weissenau erfordert eine Anpassung im Uferschutzplan, die Arbeiten sind weitgehend abgeschlossen. Ein Vorstoss von Pro Velo fordert den Ausbau des Uferwegs.

e) Beatenberg

Die «krümmste Brücke der Welt» wurde am 16. August feierlich eingeweiht.

5. Jahresrechnung 2018

	Geschäftsjahr	Vorjahr
Total Aktiven	2'440'153,60	2'572'019,15
Total Passiven	2'440'153,60	2'572'019,15
Einnahmenüberschuss	33'801,99	142'153,01

Die detaillierte Jahresrechnung kann bei Bernhard Neuenschwander angefordert werden, unser Kassier steht auch gerne für Fragen zur Verfügung.

Die Jahresrechnung wird einstimmig angenommen

6. Bericht der Revisionsstelle

Der freiwillige Review wurde durch Martin Ruchti, dipl. Wirtschaftsprüfer Steuer- und Wirtschaftsberater durchgeführt.

Der Review erfolgte nach dem Schweizer Prüfungsstandard 910. Beim Review stiess Herr Ruchti nicht auf Sachverhalte, aus denen man schliessen müsste, dass die Jahresrechnung nicht Gesetz und Statuten entspricht.

7. Budget 2019

Total Spenden und Beiträge	258'000,00
Total Materialaufwand und Drittleistungen	88'000,00
Total Aufwände, Drittleistungen und Vorarbeiten	99'000,00
Betriebsgewinn nach Abschreibungen	16'500,00
Finanzerträge	14'000,00
Einnahmeüberschuss	2'500,00

Die detaillierte Zusammenstellung des Budgets kann bei Bernhard Neuenschwander angefordert werden, unser Kassier steht auch gerne für Fragen zur Verfügung.

Das Budget wird einstimmig angenommen

8. Wahlen

Der Präsident und die Mitglieder des Vorstandes werden **einstimmig wiedergewählt**

9. Anträge der Mitglieder

Es sind keine Anträge der Mitglieder eingegangen

10. Aktuelle Informationen zu Oberhofen und der Kettenfähre Aare Scherzligen

a) Oberhofen

Im Mai 2019 war es endlich soweit: Die Gemeinde Oberhofen durfte über die Realisation des Projektes «Panoramabrücke Oberhofen» entscheiden.

Hochemotional wurde diskutiert, teilweise mit unfairen Mitteln gestritten und schlussendlich abgestimmt: ein knappes Ja für die Brücke resultierte aus der stundenlangen Diskussion.

Für uns ist dieser knappe Entscheid schon schwer nachvollziehbar, aber was anschliessend geschehen ist, kann man kaum verstehen:

Die Brückengegner haben trotzdem gewonnen!

Der undifferenzierte Widerstand hat dazu geführt, dass die Firma Frutiger ihr grosszügiges Geschenk an die Gemeinde zurückgezogen hat. Für den Vorstand des Panorama Rundweg Thunersee ein herber Rückschlag. Wir haben für die Oberhofner und Wanderer mit viel Energie und Umsicht versucht die Lebensqualität in unserer schönen Region zu verbessern. Mit Demokratie hat diese Absage nicht viel zu tun, aber mit Engstirnigkeit und Missgunst und fanatischem Naturschutz. Die Idee lebt weiter, die Hoffnung stirbt zuletzt

b) Kettenfähre

Eine Kettenfähre zieht sich an einer oder an zwei Ketten von einem Ufer zum anderen. Die Ketten sind beidseitig am Ufer verankert und liegen auf dem Flussgrund. Sie stellen daher kein Hindernis für die Schifffahrt dar. Weil sie sich nicht bewegen, gefährden die Ketten auch nicht die Fische. Die Fähre nimmt die Kette nach oben, «hangelt» sich daran vorwärts und lässt sie zurück auf den Grund gleiten. Da die Fähre entlang der Kette fährt, ist sie nie frei und muss nicht in eine Richtung gesteuert werden. Sie braucht im Prinzip keine Steuerperson und legt automatisch perfekt an. Zudem kann sie jederzeit ohne Energieeinsatz anhalten und muss nicht befestigt werden.



Ein öffentlicher Vortrag des VCS soll das Projekt vorstellen und Fragen beantworten. Dieser Vortrag findet am Mittwoch, 11. September 2019, 18 Uhr, im Hotel Seepark in Thun statt.

11. Verschiedenes

Eine neue Beschriftung der Kassen in Sigriswil soll noch mehr Informationen für die Besucher bieten.

Der Verein begrüsst den neuen Ranger Ernst Roth, der seit Juni 2019 für den Verein arbeitet und wünscht ihm viel Erfolg bei der spannenden Arbeit bei der Panoramabrücke Sigriswil.

Der Vorstand setzt seine Arbeit gerne weiter: Dieses einmalige Angebot, das nicht kopierbar und für Generationen nachhaltig nutzbar ist, motiviert die ehrenamtliche Arbeit des Vorstandes.

Der Präsident dankt den Vereinsmitgliedern, den Besuchern, Vorstandsmitgliedern, den Behörden und Amtsstellen, Helfer und Sponsoren, die uns unterstützen, den Panorama Rundweg Thunersee von der Idee in die Realität umzusetzen.

A handwritten signature in black ink, reading "P. Dütschler".

Peter Dütschler
Präsident Verein PRT

A handwritten signature in black ink, reading "S. Zimmerli".

Sandra Zimmerli
Administration Verein PRT
(Protokoll)